

<b>Protokoll Vorstand VS</b>	14. November 2018
<b>Ort:</b> KG Markus, Kleiner Saal OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern	
<b>Sitzungsdauer:</b>	17:45 bis 19.20 Uhr
<b>Sitzungsleitung:</b>	Urs Frieden (Präsident DN, GB)
<b>Protokoll:</b>	Nadine Sutter (GL DN)
<b>Anwesende VS</b>	<b>7</b>
Urs Frieden (Präsident, GB), Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vize-Präsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL)	
<b>Abwesende VS</b>	<b>0</b>

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

## Traktanden

1. Protokoll VS 17. Oktober 2018 / Genehmigung Traktandenliste
2. Besprechung nächste VVs, inkl. Budget und Revision Geschäftsreglement im Dezember
3. Offerte Give Box (siehe Mails)
4. Rückmeldung an TVS betr. PP Papiermühlestr. / Risikospiele (s. Mails)
5. Treffen mit BEmotion von gestern Freitag (Ingold/Frieden)
6. Varia und Vergessenes

<b>1. Protokoll VS 17. Oktober 2018 / Genehmigung Traktandenliste</b>	
Protokoll und Traktandenliste werden genehmigt. Thom geht um 21.30 Uhr.	<b>B</b>
<b>2. Besprechung nächste VVs, inkl. Budget und Revision Geschäftsreglement im Dezember</b>	
<p><u>VV heute, 14.11.2018</u></p> <p>Generell: Sitzungen sind öffentlich, Grauer Panther kann höchstens in einem Stadtteil Mitglied werden. Daher neu 2 permanente Gäste.</p> <p><b>T3, Wahl eines Delegierten</b>          Urs Dürmüller (Jacob einladen) neu für Jacob Brunner GaP-Delegierter.          Einschub: Marc Moser hört auf, Nachfolgerin wird Irène Hirsbrunner, Tochter von Kurt (BDP)</p> <p><b>T5, Stand Projekte Beundenfeld- / Spitalacker- / Gotthelfstrasse und Sofortmassnahme am Viktoriaplatz</b>          Nadine Heller wurde zusätzlich gemeldet.</p> <p><b>T6, Vier Begegnungszonen (BGZ)</b>          Eine ohne Anwesenheit zu behandeln, Frau Blum (Moserstrasse 30 - 40 (Seitenarm)) ist krank). Vorgehen: Vorstellen, Fragen, Abstimmen je BGZ.</p> <p><b>T7, Informationen aus dem Vorstand:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>– <b>Guisanplatz 1:</b> Kommende Woche nächste Sitzung.</li> <li>– <b>CSL Behring:</b> Keine Neuigkeiten. Eröffnungen gelungen, das zweite Eröffnungsfest Stapelbecken, organisiert und finanziert durch CSL wurde allseits geschätzt.</li> <li>– <b>BEMotion Base:</b> Ingold/Frieden und Frau Somm haben sich getroffen. Zusammenfassung in VV.</li> <li>– <b>Giveboxen:</b> Infos an VV betr. Beschluss VS Offerte Magnus Furrer.</li> </ul> <p><b>T8, Projekte &amp; Arbeitsgruppen (AGV / AGQ)</b></p> <p><b>AGV: Neuigkeiten Zukunft Bahnhof Bern ZBB</b>          Viele Lärmbeschwerden Lorraine.</p> <p><u>13.12.2018</u></p> <p>Budget 2019, Vorschlag ohne Besuch bei Pascal. Koordinationsbedarf. Termin mit Pascal ist fixiert. Ca. SFR 10'000 Vermögen Ende Jahr, 50-% Pensum GL kann weitergeführt werden, Vorschlag Aufwand definieren betr. neuer Internetauftritt (SFR 4'000), Vorschlag Aufwand definieren Idee Karte Stadtteil V. Das Budget ist für die Stadt bestimmt und nur Basis für Vorstand. Def. Budget im 2019.</p>	<b>I/D/B</b>

<p>Geschäftsreglement Vorschlag Nadine mit Ergänzungen Michi betr. Revisionsinputs werden besprochen. Beschluss: Das Reglement wird abgenommen. <b>Die GL erstellt das def. Reglement z.H. a. o. HV.</b></p> <p>Einladung: <b>Eingang resp. Treffpunkt abklären</b>, wie kommt man am besten in den Raum, in der Einladung erwähnen. Nicht jeder Lift geht in alle Abteilungen resp. Stockwerke. <b>(sun)</b></p> <p><u>16.01.2019</u></p> <p>Ab 2019 def. keine Routinenbesuche mehr.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Neuordnung Allmenden</li> <li>• BGZ Humboldtstrasse, Johannes Graeff</li> </ul>	
<b>3. Offerte Give Box (siehe Mails)</b>	
<p>Die Offerte wird einstimmig genehmigt, der Bau noch im 2018 beauftragt und die RG noch im laufenden Jahr beglichen.</p> <p>Offerte basiert auf Plan mit etwas grösserer Grundfläche noch ohne Ausbauten. Rohbau.</p> <p><b>Nadine holt Offerten ein, u. a. bei der Winterthur Versicherung Rolf Balsiger, Rolf Frehner Mobilier.</b></p>	<b>I/D/B</b>
<b>4. Rückmeldung an TVS betr. PP Papiermühlestr. / Risikospiele (s. Mails)</b>	
<p>Thom und Beat haben bereits per Mail geantwortet. Ist ein Versuch, kann sofort gestoppt werden. Konflikte werden vermieden, indem die Fans nicht bei der Hauptmenge durchfahren. Betrifft max. 500 Fahrzeuge. Keine Info an VV, reiner VS-Entscheid. <b>Urs F. informiert stv. GS TVS Simonn Küffer.</b></p>	<b>I/D/B</b>
<b>5. Treffen mit BEmotion von gestern Freitag (Ingold/Frieden)</b>	
<p>Thomas und Urs informieren.</p>	<b>I</b>
<b>6. Varia und Vergessenes</b>	
<p>Gestriges Stadtteilgespräch im Erlacherhof, Rückblick. Die Sitzungen scheinen kaum Output zu bringen. Die meisten Infos sind genereller Natur und benötigen keine Auseinandersetzung (Zusammenfassung Projekte). Es scheint angebracht, konstruktivere Sitzungen zu planen, damit das Zusammentreffen einen Zweck erfüllt. Ev. im VS Themen lancieren, die gesamtstädtische Thema sind und deren Besprechung sinnvoll ist. Thom: Schwergewichtsthemen fixieren, neue Modelle andenken.</p>	<b>I/B</b>

**Nächste Sitzungen/Termine 2018:**  
13.12. ao. HV & Weihnachtssessen

**Pendenzenliste**

WER	Thema / Auftrag	Traktandum
sun	<b>Geschäftsreglement:</b> Nadine erstellt das Finale für die a. o. HV.	2
sun	<b>a. o. HV:</b> Nadine klärt den geeigneten Treffpunkt / Eingang ab.	2
sun	<b>Givebox:</b> Nadine holt 2-3 Versicherungsofferten ein.	3
UF	<b>PP Papiermühlestr. / Risikospiele:</b> Urs F. meldet VS Entscheid.	4